

A-4-EL MUNDO, Miércoles 12 de Septiembre de 1950



## COSITAS SUELTAS

Por Carlos Robreño

En el magazine de "Alerta" correspondiente al último lunes, su director, el veterano periodista Ramón Vasconcelos reproduce, aprovechando la actualidad que le ha prestado la película "Napoleón" una antigua crónica suya en relación con los pasajes más importantes de la vida del Gran Corso.

Con pluma maestra, Vasconcelos va describiendo el origen humilde del "Pequeño Cabo"; el grado militar de escasa graduación que ostentaba en los inicios de la Revolución; como vió la caída del régimen sin ser actor principal, para incorporarse más tarde al movimiento y alcanzar rápidamente el título de general. Se hace poco a poco dueño del país, su voluntad es omnimoda; crea instituciones, realiza obras, funda una dinastía con sus amigos a quienes coma de honores y riquezas; abdica y marcha al exilio; vuelve a la tierra donde un día fuera dueño y señor; recupera el poder; Fouché y Tayreiland que están con todos los regimientos se le incorporan; cae de nuevo y finaliza en el exilio con un solo amigo a su lado.

¡Que ironía y que sutileza la de este gran periodista para decir las cosas:

X X X

El Observatorio astronómico de Catania, en la isla de Sicilia, informa que se ha podido confirmar merced a los últimos estudios realizados, que una requiebrajadura que tiene el Planeta Marte en su Polo Sur, está adquiriendo proporciones espectaculares.

Caballeros: ¡como andará la cosa, que hasta Marte, se está rajando!

X X X

En la clase de geografía.

Vamos a ver, Pepito: ¡cuántos Santiagos tu conoces!

—Mire, maestro: yo conozco Santiago de Compostela, Santiago de Cuba y Santiago de... 'a Warner Bros.

Esta noche, a las once, en el programa "Tele-mundo Pregunta" que se transmite todos los miércoles a dicha hora por el Canal 2 de Televisión, se presentará el general Manuel Benítez, para ser interrogado por un "panel" de periodistas integrado por Horstmann, Carlos Chartrand, que hace su debut en estas funciones y Robreño.

La moderación estará a cargo de Alfredo Núñez Pascual quien sustituye en dichos trajes a Carlos Lechuga que ha empezado a disfrutar de unas bien ganadas vacaciones.

X X X

Señales de los tiempos.

Caía la tarde en esa vasta región camagüeyana. El sol se hundía en el ocaso tras la altiva montaña de Cunaigua y las torres grises del central del mismo nombre dibuja su silueta gris sobre las esmeraldinos campos de caña que la noche empezaba a cubrir con su negro manto.

A caballo atravesábamos el potrero de una de aquellas colonias, cuando escuchamos las notas lánguidas de una décima cubana, acompañada por la plañidera bandurria, que salía de un bohío cercano. Rápidamente guiamos nuestra cabalgadura hacia la rústica vivienda con objeto de disfrutar plenamente de aquella criollísima emoción. Llegamos al lugar señalado; sin poner pie en tierra nos acercamos a la puerta entreabierta dirigiendo nuestra mirada al interior de la morada de donde salía la campesina tonada y sólo alcanzamos a oír una voz que decía:

—Acaban de escuchar el programa: "Los guajiros en campaña", que se transmite todos los días a esta hora por la Emisora C.M.K.E. en la Habana. Y no se olviden de usar el insecticida "El Beso de Venus", para las cucarachas.

¡Era una estación de radio! ¡Hasta las décimas guajiras se han mecanizado en nuestra campaña!